

# ANALISIS PRINSIP KERJA SAMA DALAM FILM NEGERI 5 MENARA

KARYA A.FUADI

Erwita Oksusanti<sup>1</sup>, Elvina A.Saibi<sup>2</sup>, Iman Laili<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Mahasiswa Program Studi Sastra Indonesia, Fakultas Ilmu Budaya  
Universitas Bung Hatta

<sup>2</sup>Dosen Program Studi Sastra Indonesia, Fakultas Ilmu Budaya  
Universitas Bung Hatta

E-mail: [erwitaoksusanti97@gmail.com](mailto:erwitaoksusanti97@gmail.com)

## Abstrak

Penelitian ini mendeskripsikan penerapan prinsip kerja sama dalam film Negeri 5 Menara karya A. Fuadi. Masalah penelitian adalah bagaimana penerapan Kerja Sama dalam film Negeri 5 Menara. Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan penerapan Prinsip Kerja Sama dalam film Negeri 5 Menara. Untuk menganalisis data digunakan teori Grice (dalam Putrayasa, 1979). Metode yang digunakan adalah metode deskriptif. Untuk pengumpulan data digunakanmetodesimakdan teknik catat. Untuk menganalisis data digunakan metode padan dengan teknik pilah unsur penentu atau teknik PUP. Berdasarkan hasil analisis ditemukan empat prinsip kerja sama berupa maksim, yaitu (1) maksim kuantitas berupa percakapan yang sesuai dengan keinginan masing-masing pihak. Peserta tutur yang terlibat adalah Alif dengan orang tuangnya, Alif dengan sahabatnya masa kecilnya, Alif dengan sahabatnya di pesantren; (2) maksim kualitas berupa percakapan yang terjadi berdasarkan bukti-bukti yang ada pada saat tuturan berlangsung.Peserta yang terlibat adalah Alif dengan nelayan, Ayah Alif dengan pembeli di pasar, Alif dengan sahabat masa kecilnya, Alif dengan kedua orang tuanya; (3) maksin relevansi, jawaban yang diberikan oleh petutur susai dengan informasi yang dibutuhkan oleh penutur. Peserta tutur yang terlibat adalah antara Alif dengan kedu orang tuanya, Alif dengan temannya di pesantren, Alif para ustad dan Ustadzah; (4) maksim pelaksanaan, jawaban yang diberikan oleh petutur berhubungan dengan informasi yang diberikan oleh petutur. Peserta tutur yang terlibat antara Alif dengan ustad dan temannya di pesantren.

**Kata Kunci:** *Penerapan, prinsipkerjasama, Film Negeri 5 Menara*